



Publican libro sobre la economía colonial

SANTIAGO, (ORBE).- Fue presentado oficialmente a la prensa y al público el libro "Orígenes de la vida económica chilena", de los profesores José Manuel Larrain Melo y José Armando de Ramón Folch.

La obra estudia la evolución económica de Chile central, entre los años 1659 y 1806, además contiene consideraciones sobre épocas anteriores.

En su introducción se señala que "para determinar los componentes de la demanda, deberemos en primer lugar estudiar la estructura del gasto interno de la población que habitaba en el área geográfica escogida".

Luego dice que, desde esa perspectiva se realizará el análisis e interpretación de la demanda interna, observando para los siglos coloniales los componentes del gasto con sus variaciones y fluctuaciones, la aparición y desaparición de algunos productos en las preferencias de los consumidores, la importancia de grupos de gastos y otros fenómenos de igual relevancia.

Posteriormente expresa: "Verificaremos así, que esta demanda interna no sólo se satisfacía con productos nacionales, sino también configurando las diversas modalidades del comercio de exportación".

Dice también que, para determinar la estructura de la demanda externa, se analizarán el requerimiento exterior por bienes y servicios, lo cual estará representado por las exportaciones. Indica que fue la demanda externa lo que estuvo determinando, en gran medida lo que debería producirse en Chile central.

Explica que en esta región se producía una amplia variedad de frutos, derivados de la actividad agropecuaria, los que se dedicaban a satisfacer el consumo interno. Pero, fue sólo en el momento en que se pudo colocar estos productos en el mercado externo, que se inició la especialización de la producción en cada una de las grandes etapas socráticas de la Colonia en nuestro país: Primero el sebo y los cordobanes y luego el trigo.

LOS AUTORES

El profesor José Armando de Ramón nació en Santiago, en 1927, recibiendo su título de abogado en la Universidad de Chile en 1953, y de sociólogo en el mismo plantel en 1963.

Ha ejercido la docencia en distintos centros de estudios superiores, especialmente en la Universidad Católica y es autor de numerosas publicaciones en revistas especializadas de Chile y del extranjero.

Asimismo, ha participado en diversos seminarios y congresos tanto en Chile como en el exterior.

A su vez, José Manuel Larrain Melo es ingeniero comercial, titulado en la Escuela de Economía y Administración de la Universidad Católica, licenciado en ciencias económicas y sociales y en historia.

Ha ejercido la docencia en distintos centros de estudios superiores del país y actualmente es profesor del Instituto de Historia de la Universidad Católica. Como profesional ha prestado sus servicios en distintas entidades, como el Banco Edwards, el Hipotecario y el Sudamericano. En la actualidad es gerente de programación de Televisión Nacional de Chile.

Ha participado en diversos congresos tanto en Chile como en el extranjero y es autor de numerosos artículos publicados en revistas chilenas y de otros países.

Publican libro sobre la economía colonial. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican libro sobre la economía colonial. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)